

de Communauté pour la première fois dans la chapelle du Collège leur *Alma Mater*.

*Soirée littéraire, dramatique et musicale donnée au Collège de Ste Anne, à l'occasion de la fête du Supérieur de cette institution, le Révd M. Chs Trudel, V. G. — Mercredi, le 4 juin, l'Académie Saint Thomas d'Aquin donnait sa vingt-neuvième séance solennelle. Elle ne pouvait choisir un meilleur jour pour offrir au vénérable supérieur du Collège, un bouquet de fête qui fut digne de lui être présenté.*

Par une heureuse coïncidence, M. le Supérieur avait à ses côtés, deux vénérables prêtres qui, il y a près d'un demi-siècle, étaient professeurs au Collège de Ste Anne: M. le Grand-Vicaire J.-B. Pelletier et le Révd M. Ed. Dufour, curé de St Roch des Aulnaies. Comme preuve de l'intérêt que l'on porte à cette institution, un nombre considérable de prêtres assistait à cette séance, et la salle était littéralement remplie de personnes avides d'applaudir aux succès toujours croissants de nos jeunes étudiants qui se sont réellement distingués.

Le discours d'ouverture prononcé par le Président de l'Académie, M. Alphonse Pouliot, a été de nature à nous assurer que la barque était entre bonne main, et que nous pouvions augurer favorablement de cette belle société d'émulation dont les membres se distinguent par l'esprit religieux qui les anime et par la culture des lettres et des sciences qui ne sont point étrangères à la religion. Ce qu'a dit M. le Président restera, nous n'en doutons pas, gravé dans le cœur de nos Académiciens, à quelque carrière qu'ils appartiennent plus tard; car avec ces principes, ils seront hommes de foi, et pourront rendre à la religion et à la patrie d'importants et imminents services.

Nous compterons parmi eux: des prêtres zélés, d'intrépides missionnaires bravant les dangers et la distance pour ramener des âmes à la religion; des hommes d'état qui mettront leurs talents au service de la religion et de la patrie; des journalistes qui appartiendront à la bonne presse telle que la voulait Pie IX: et telle que la veut le Pape régnant, Léon XIII: des écrivains à toute épreuve par leur fermeté à la défense du droit et de la justice, sans se laisser entraîner par les erreurs du siècle ou l'appât des honneurs au prix de la trahison et de la malhonnêteté; des hommes profondément dévoués à l'œuvre par excellence de la colonisation; des hommes, enfin, qui prendront une part active à promouvoir le progrès agricole dans notre pays, seule planche de salut que nous ayons pour ramener le bien-être parmi nos populations agricoles. Nous le disons à regret, les dévouements à cette dernière cause ne sont pas assez nombreux, plus nombreux sont ceux qui sous de faibles prétextes paralysent les efforts de ceux qui sont sur la brèche et qui ne reçoivent en retour de leurs sacrifices et de leurs travaux que des contrariétés pour ne pas dire des humiliations, parce que ces coups sont portés par des personnes de qui nous pourrions attendre plus de protection. Toutes ces contrariétés, jeunes étudiants, vous attendent, car c'est le lot que l'on réserve d'ordinaire aux dévouements. N'importe, marchez vaillamment sous la bannière des œuvres de bien, votre mérite n'en sera que plus grand aux yeux de Dieu, et de la patrie qui veut qu'on la serve avec courage et sans faiblesse. Laissez le mal à l'égoïsme,

à la jalousie, à l'intérêt sordide et à de faux calculs pour ne pas dire une fausse économie. A vous, jeunes étudiants, quand vous remplirez la mission que la Providence vous aura légué, de faire le bien dans la mesure de vos forces et de vos talents. Le pays vous en sera reconnaissant, et le Collège de Ste Anne s'honorera toujours de vous compter au nombre de ses anciens élèves.

En attendant que la Providence vous ait choisi le rôle que vous aurez à remplir dans le monde, vous ornez vos cœurs de nobles sentiments que vous puisiez à la véritable source de la religion et du dévouement; vous vous faites au travail par une étude des sciences et des lettres qui vous ouvriront la carrière que vous devrez embrasser. Ces études, vous les poursuivez avec vaillance et persévérance, et vous vous glorifiez, avec fierté, de pouvoir aujourd'hui offrir à votre dévoué Supérieur un bouquet qui donne assurément la mesure de votre beau et énergique travail.

Nous n'entreprendrons pas de donner ici les noms de ces heureux jardiniers de la science et des lettres qui ont embelli cette belle couronne de fleurs, qui auront l'avantage de ne pas se faner. Ces couronnes sont précieusement conservées dans la serre du Collège de Ste Anne: "le cahier d'honneur." Dans cinquante ans, comme aujourd'hui, nous lirons dans ce cahier les noms de ceux qui ont mérité les titres réservés à la vaillance et au travail persévérant.

Les messieurs dont les noms suivent ont été admis comme membres de l'Académie St Thomas d'Aquin, en même temps qu'ils recevaient de la main de M. le Supérieur, le ruban et la croix d'honneur:

*Candidats:* MM. D. Pellerin, G. Carroll et G. Pelletier.

*Aspirants:* MM. A. Anctil, Ths O'Neill, R. Gagnon, M. Chamberland, P. Chaloult, R. Sasseville, O. Damais, E. Pelletier et G. Lavoie.

Voici la liste des membres actuels de l'Académie:

*Académiciens:* M. Alphonse Pouliot, président; Ed. Bernier, secrétaire; Victor Vézina, scrutateur; Ludger Dumais, censeur; Ed. Richard, E. Poirier, A. Lavoie, Gustave Verreault, L. Benoit, T. Roy, A. Hudon.

*Candidats:* M. G. Carroll, D. Pellerin, G. Cloutier, Herm. Faucher, A. Dessaint.

*Aspirants:* A. Anctil, R. Gagnon, R. Sasseville, P. Chaloult, Eug. Pelletier, O. Damais, M. Chamberland, Ths. O'Neill, G. Lavoie.

Dans le cours de la séance, MM. Eugène Pelletier, H. Faucher, Arthur Dessaint et Georges Cloutier, ont fait la lecture de quelques dévoirs inscrits au "Cahier d'honneur." Si M. l'abbé P. Lagaoc avait été présent à cette séance, il aurait certainement eu la preuve bien évidente que ces jeunes étudiants ont largement profité des leçons de déclamation qu'il leur a données l'hiver dernier.

Au dire des connaisseurs le chant et la musique ont été exécutés avec succès et avec le plus brillant entrain, à en rendre jaloux même les hommes de l'art musical.

La tragédie du Révd Père Porie, S. J., intitulée: "St. Herménégilde, martyr," a été rendue avec la plus grande perfection. Herménégilde, dans son rôle, a été sublime de dévouement et de fermeté.

Voici les noms de ceux qui ont pris part à cette tragédie du premier siècle de l'Eglise:

Lévigilde, roi des Visigoths, M. Edouard Bernier; Herménégilde, M. Ludger Dumais; Ricarda, M. George Cloutier; Valisaris, ancien gouverneur d'Herménégilde, M. Pierre Fortin;